

déséquilibres militaires.

En Europe de l'Est la vie politique vient d'être enrichie par toute une variété de mouvements et de partis, une pluralité. Les réformes doivent être encore complétées et nous savons qu'on en est encore à l'état de projet, une structure qui attend d'être remplie de contenu concret. Reconcevoir la CSCE signifie également de créer des conditions internationales meilleures pour que les années 90 soient sans surprise, la démocratie retrouvée ne suive pas des chemins tortueux et son succès puisse devenir véritablement irréversible.

C'est de plus d'une part que nous viennent des invitations instantes à chercher de nouvelles idées, nouvelles institutions depuis la fin de la guerre froide. Le Sommet extraordinaire de 35 pays doit donner le cadre global d'un processus qui restaurera les libertés fondamentales et permettra de faire converger tous les pays de notre continent sur des valeurs communes.

Puisqu'elle viendra, puisqu'elle se placera après la conclusion des négociations de la CFE et également, on l'espère, après celle des CSBM, Helsinki II devra réaffirmer la validité du document final et de ses suites et de ses engagements les complétant par de nouvelles dispositions, par exemple en matière électorale et à propos des droits des minorités.

Nous sommes maintenant convaincus qu'à propos des droits de l'homme et nous avons là un facteur fondamental de notre sécurité et également c'est pour cela que cela touche aux intérêts de tous.

L'unité du peuple allemand se pose maintenant avec une force alimentée par des sentiments que l'on ne peut plus contenir. Elle est devenue le seul moyen possible d'empêcher un dégagement, un déplacement dans le centre de l'Europe qui pourrait devenir même plus déstabilisant que la situation qui existe à l'heure actuelle.

Les pays de la Communauté de la communauté européenne ont exprimé l'espoir à Strasbourg que ceci pourrait se faire dans le cadre d'une intégration plus étroite de la Communauté, d'un renforcement des principes du document final d'Helsinki.

L'intégration avec tous les compromis et négociations difficiles que cela comporte prendra nécessairement plus longtemps que le phénomène qui conspire actuellement et qui converge pour forger l'unité d'un peuple divisé par une guerre bien distante maintenant, mais le parallèle entre l'unité allemande et l'unité de l'Europe de l'Ouest est encore bon et la CSCE de plus est le seul contexte qui peut offrir le cadre politique pour l'unité allemande et la certitude qu'elle peut être réalisée sur la

